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Niederschrift 
über die Sitzung 

des Bezirksausschusses Schmechten 
 
 
 

Sitzungs-Nr.: Schmech./002/20-25 

Sitzungs-Tag: 26.03.2021 

Sitzungs-Ort: Schmechten, Bischof-Ferdinand-

Straße, Metbrunnenhalle 

  

Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 19:50 Uhr 

 

Vorsitzender: 

Flore, David Bündnis 90/DIE GRÜNEN 

CDU: 

Ewen, Thomas  

Hillebrand, Matthias  

Menke, Stefan  

Bündnis90/DIE GRÜNEN: 

Kukuk, Leonie  

Stork, Johannes  

Stellvertretende Mitglieder: 

Breker, Johannes CDU 

Fechner, Jens CDU 

Stork, Gabriele Bündnis 90/DIE GRÜNEN 

 

 

 
Tagesordnung Drucksache  Nr. 

 Öffentliche Sitzung  

 

1. 
 

Wahl des Schriftführers zur Sitzung 
 

 

 

 

2. 
 

Wahl des Bezirksverwaltungsstellenleiters 
 

 

0177/202
0-2025 

 

3. 
 

Nachverpflichtung verhinderter Mitglieder 
 

 

 

 

4. 
 

Ortstermin Metbrunnen, Ergebnis 
 

 

 

 

5. 
 

Fußweg K 19, Sachstand 
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6. 
 

Dorfmittelpunkt 
 

 

 

 

7. 
 

Windpark Dollenkamp, Sachstand 
 

 

 

 

8. 
 

Geschwindigkeits-Messanlage 
 

 

 

 

9. 
 

Dorffunk 
 

 

 

 

10. 
 

Aktualisierung Dauerprotokoll 
 

 

 

 

11. 
 

Bekanntgaben 
 

 

 

 

12. 
 

Anfragen der Mitglieder und Zuhörer 
 

 

 

 
Der Vorsitzende Flore begrüßt die Mitglieder und Gäste.  

 
Zu Form und Frist der Einladung ergeben sich keine Bedenken. 

Anschließend stellt er die Beschlussfähigkeit fest. 
 

Johannes Stork stellt einen Antrag zur Geschäftsordnung und spricht sich 
dafür aus, den TOP „Windpark Dollenkamp“ ans Ende der Tagesordnung zu 

verlegen. Der Antrag wird einstimmig angenommen.  

 
Die Tagesordnung wird darauf hin wie folgt erledigt:  

 
 

Öffentliche Sitzung 

1. Wahl des Schriftführers zur Sitzung 
 

  

 

Thomas Ewen meldet sich freiwillig für das Amt des Schriftführers. Er wird 

einstimmig zum Schriftführer der aktuellen Sitzung gewählt und nimmt die 
Wahl.  

 

2. Wahl des Bezirksverwaltungsstellenleiters 
 

 
0177/202
0-2025 

 

Der Vorsitzende Flore verliest die Beschlussvorlage, in der Matthias Hille-
brand als Bezirksverwaltungsstellenleiter bestellt wird. Zudem verliest Herr 

Flore den Beschlussvorschlag, wie unten aufgeführt.  
 

In geheimer Wahl wurde gewählt. Als Stimmenzähler fungieren die Mitglie-
der Johannes Stork und David Flore.  

 
Die Stimmauszählung ergibt folgendes Ergebnis, dass Matthias Hillebrand 

einstimmig mit 6 Ja-Stimmen zum Bezirksverwaltungsstellenleiter gewählt 
wird. Herr Hillebrand nimmt die Wahl an.   
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Beschluss: 
 

Der Bezirksausschuss Schmechten wählt einstimmig  
Herrn Matthias Hillebrand 

zum Bezirksverwaltungsstellenleiter für den Stadtbezirk Schmechten.  
 

3. Nachverpflichtung verhinderter Mitglieder 
 

  

 

Der Vorsitzende Flore vereidigt Gabriele Stork.  

 

4. Ortstermin Metbrunnen, Ergebnis 
 

  

 

Der Vorsitzende Flore berichtet über den Ortstermin am Metbrunnen. Der 

Hydrologe Herr Haupt klärt die Möglichkeiten mit dem Hersteller der Was-
seraufbereitungsanlage und gibt das Ergebnis dann bekannt. Prinzipiell gibt 

es eine „mechanische“ Lösung, um das Wasser zu filtern und so den Arsen-
gehalt zu minimieren (siehe Präsentation im Anhang).  

 
Herr Groppe und Frau Kruckenberg von der Stadt Brakel nehmen den 

Wunsch der Erneuerung des Metbrunnens zum Jubiläum zur Kenntnis. Die 
Stadt Brakel will Kontakt mit Johannes Breker bezüglich einer Erweiterung 

der Fläche aufnehmen. Herr Groppe möchte zudem einen Vorschlag mit der 
Landschaftsplanerin Frau Multhaupt erstellen, wie eine Neugestaltung ausse-

hen könne.    
 

5. Fußweg K 19, Sachstand 
 

  

 

Der Kreis hat ein Antwortschreiben auf den Wunsch des Fußwegs geschickt 
und bekannt gegeben, dass es bereits eine asphaltierte Verbindung zwischen 

Schmechten und Dringenberg über die Neuenheerser Straße gibt und zudem 
die K 19 zu wenig frequentiert sei, um dort die Dringlichkeit des Fußwegs zu 

sehen. Daher wird es keine weitere Planung durch den Kreis geben.  
 

Jedoch hat der Kreis darauf aufmerksam gemacht, dass es eine 95%ige För-
dermöglichkeit für den Ausbau geben könne, wenn ein Grunderwerb durch 

die Stadt Brakel erfolgen würde.  
 

Beschluss:  

Der Bezirksausschuss beschließt einstimmig, dass das Projekt aufgrund der 
aktuellen Haushaltslage durch Corona bis auf weiteres verschoben wird.  

 
 

6. Dorfmittelpunkt 
 

  

 

Im Zuge des Termins am Metbrunnen wurde auch der Dorfmittelpunkt be-

sichtigt. Herr Groppe teilte auch mit, dass Frau Multhaupt einen Vorschlag 
entwirft, der dann im Dorf diskutiert werden soll. Für die gesamte Baumaß-

nahme soll, wie für den Metbrunnen, eine Förderung eingereicht werden. 
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Nachtrag: Am Mittwoch, 07.04.2021 findet um 10 Uhr ein Ortstermin an der 

Kirche mit dem Bauausschuss der Stadt Brakel statt.   
 

7. Windpark Dollenkamp, Sachstand 
 

  

 

Frau Miller von der BayWa r.e. hat dem Bezirksausschuss eine Power-Point-

Präsentation zur Verfügung gestellt (s. Anhang), in der über den Verlauf, die 
aktuelle Situation und über die weiteren Schritte informiert wird. Zudem sind 

in der Präsentation die möglichen Standorte der acht Windmühlen in einem 

Lageplan eingezeichnet.  
 

Matthias Hillebrand berichtet, dass die Firma Westfalenwind einen Antrag für 
drei weitere Anlagen gestellt hat. Westfalenwind würde eine Unterstützung 

für das Dorf einplanen wollen.  
 

David Flore berichtet, dass er die Bezirksausschussvorsitzenden der be-
troffenen Ortsteile zu einem informellen Gespräch einladen möchte. Das Pro-

jekt wird durch den BZA politisch begleitet.   
 

8. Geschwindigkeits-Messanlage 
 

  

 

Die Mitglieder berichten über die positiven Auswirkungen der mobilen Ge-

schwindigkeitsanlage. David Flore teilt mit, dass die Bestellung für zwei fest 

montierte Anlagen durch die Stadt getätigt worden sei.   
 

Beschluss: 
Der Bezirksausschuss beschließt einstimmig, dass die fest montierten 

Messanlagen wieder im Dorf montiert werden:  
1. von Herste kommend an der zweiten Laterne (Höhe Kleekamp 1) 

2. Ortseingang von Gehrden kommend (Höhe Gehrdener Weg 1) 
 

 

9. Dorffunk 
 

  

 

David Flore berichtet über das Projekt Dorf.Zukunft.Digital und über den po-

sitiven Verlauf in Istrup (siehe Präsentation im Anhang). Das Projekt wird 
durchgeführt durch das Frauenhofer Institut und wird durch die VHS War-

burg unterstützt.  
Es könnte eine Art Medienraum in Schmechten entstehen, der dann den ein-

zelnen Vereinen zur Verfügung stehen würde. Zusätzlich würde eine App 
programmiert (Dorffunk), die dann den Dorfbewohnern zu Informationszwe-

cken zur Verfügung stehen würde. 
 

David Flore stellt den Antrag, das Projekt vom Bezirksausschuss wohlwollen 
zu unterstützen. Die Mitglieder sprechen sich einstimmig für diese Unterstüt-

zung aus.   
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10. Aktualisierung Dauerprotokoll 
 

  

 

Hierzu siehe Anlage 1 (Dauerprotokoll).  
 

11. Bekanntgaben 
 

  

 

• Vereinsfördermittel stehen zur Verfügung. Die Vereine werden gebe-

ten, entsprechende Anträge zu stellen.  

 
• Matthias Hillebrand berichtet, dass die Vereinsfördermittel 2020 noch 

nicht eingegangen sind. Herr Heger wird gebeten, die Auszahlung zu 
tätigen.  

 
• Der aktuelle Kontostand des BZA beträgt 594,20 €.  

 
• Die Stadt Brakel stellt für die Dorfgemeinschaftshäuser 1.500 € zur 

Verfügung, um die finanziellen Folgen von Corona eindämmen zu kön-
nen. Das Geld wird laut dem Vorsitzenden des Hallenbaufördervereins 

(Herr Hake) momentan nicht dringend benötigt, daher soll es zunächst 
auf dem Konto des BZA „geparkt“ werden.  

  
 

12. Anfragen der Mitglieder und Zuhörer 
 

  

 

1. Der Bezirksverwaltungsstellenleiter berichtet, dass ein Dorfpflegetag in 
Kleingruppen möglich ist und wird in den folgenden Tagen eine Einla-

dung erstellen.  
 

Folgende Punkte wurden in der BZA-Sitzung festgelegt, welche jedoch 
noch erweitert werden:  

- Reinigung um den Metbrunnen und in der „Helle“ 
- Latten der Bänke erneuern und Hackschnitzel unter den Bänken 

verteilen 
- Reinigung um die Halle 

- Müll sammeln „Alte Heerstraße“, „Neuenheerser Straße“ und 

Schutzhütte 
- Reinigung „Luna-Park“ 

 
2. Jens Fechner berichtet, dass die Landjugend ca. 240 € an die Feuer-

wehr für die Nutzung des Jugendraums zahlen soll, obwohl dort keine 
Veranstaltungen in 2020 stattgefunden haben. David Flore macht den 

Vorschlag, die Feuerwehr zu bitten, diese Kosten aufgrund der nicht 
erfolgten Nutzung zu minimieren.  

 
3. Jens Fechner macht den Vorschlag, aktiv durch ein Werbebanner (wie 

in Istrup) die noch freien Bauplätze in Schmechten zu bewerben. Ste-
fan Menke kümmert sich um einen Entwurf.  
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4. Matthias Hillebrand berichtet, dass die Mülltonnen auf dem Friedhof 

sehr schwergängig sind und nach einem Gespräch mit dem Friedhofs-
gärtner erneuert wurden.  

 
 

 
 

Damit ist die Tagesordnung erledigt. Weitere Wortmeldungen ergeben sich 
nicht. Mit einem Dank an die Teilnehmer schließt der Vorsitzende die Sit-

zung. 
 

 

gez. Unterschriften: 
 

  David Flore     Thomas Ewen 
  (Vorsitzender)    (Schriftführer)  
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